



Alison

Léonard de Vinci  
est vraiment un homme extraordinaire!  
Il avait 40 ans quand un évènement fondamental  
a touché le continent sur lequel je vis.  
Savez-vous de quoi il s'agit?

Christophe Colomb, navigateur italien, obtient du roi et de la reine d'Espagne trois navires pour rejoindre les Indes. Il écrit le récit de son voyage.

**3 août 1492** Le roi et la reine d'Espagne m'envoient aux Indes pour trouver des épices. Je quitte le port de Palos en Espagne et je décide d'emprunter la route de l'ouest.

**6 septembre** Je quitte les Iles Canaries.

**16 septembre** Les marins commencent à voir de grandes herbes vertes [ ] Ils ont peur de rencontrer des rochers ou des terres recouvertes par la mer. (Il s'agit de la mer des Sargasses.)

**10 octobre** Toujours rien en vue. Les hommes n'en peuvent plus et se plaignent de la longueur du voyage.

**12 octobre** La terre apparaît. Je débarque dans une

petite île [île de San Salvador]. (Christophe Colomb considère qu'il est arrivé en Inde et il en restera persuadé jusqu'à sa mort.)  
Je déploie la bannière royale.

Nous voyons des hommes et des femmes nus, ils n'ont pas d'armes comme les nôtres.

Je crois qu'ils se feraient aisément chrétiens, car ils n'ont aucune religion.

Je suis très attentif à savoir s'il y a de l'or. J'ai réussi à apprendre, au moyen de signes, qu'au sud un roi possède de grands vases d'or.

**16 décembre** Île d'Hispaniola (Haïti). Que vos altesses veuillent croire que les terres sont bonnes et fertiles. Les Indiens peuvent être commandés et mis au travail pour semer et mener des travaux dont on aurait besoin.

D'après Christophe Colomb, Journal de bord, 1492

1 Comment expliques-tu le fait que Christophe Colomb, dans son journal de bord, appelle les gens qu'il rencontre dans l'île de San Salvador, des Indiens? .....

Christophe Colomb appelle les indigènes Indiens car il est persuadé d'être arrivé aux Indes.

2 Retrouve dans le journal de bord de Christophe Colomb les raisons qui expliquent son long voyage vers l'ouest de l'Océan Atlantique. ....

Christophe Colomb voulait trouver des épices, christianiser les populations, trouver de l'or, exploiter des terres fertiles, réduire les Indiens en esclavage.